



La Prensa Austral
10 - XII - 1998



Marino Muñoz Lagos

SOF 6519

Columnas de opinión

1914

El poeta Alberto Baeza Flores

A través de un artículo firmado por el embajador de Nicaragua en Chile Jorge Eduardo Arellano en un suplemento literario capitalino, nos hemos dado cuenta de la muerte del poeta chileno Alberto Baeza Flores, ocurrida a principios del presente año. Esta noticia nos causó un dolor immense, porque sin saber por qué misteriosos conductos, este bardo nos hacia llegar sus libros y escritos hasta nuestra austral dirección. Libros suyos que imprimía en lejanos países, escritos que cruzaban los cielos con su carga de evocaciones.

Alberto Baeza Flores había nacido en Chile en 1914, pero de su larga y laboriosa vida sólo unos cuantos años los pasó en su tierra natal. Era un loco enamorado de las tierras centroamericanas, donde Cuba y Costa Rica se llevaron junto a las demás los lauros de sus versos. Por ser nacido en 1914, pertenece en nuestro país a la generación literaria de 1938, llamada también del Frente Popular, que tantas glorias ha entregado a la literatura nacional.

Era un poeta intimista, de tono coloquial, amigo de la palabra amable y del gesto amoroso. Sus poemas se leen con agrado, pues son eufónicos y sencillos, sinceros y tiernos. Veamos, por ejemplo, los inicios de este soneto: "He sido solamente el pastor de los años,/ que pasan como el río hacia el mar del morir./ Mi corazón de entonces no ha olvidado tus labios / y a veces creo verte al final del jardín./ Escucho, entre la ausencia, tu cielo

solitario,/ cielo que tanto amaba y que un día perdi:/ pero aún tu sonrisa me ilumina el pasado / y por esa sonrisa es bello el existir".

Este poeta andariego publicó numerosos libros de poesía y prosa; sin embargo, prima el verso en sus creaciones. Entre sus primeros libros podemos nombrar "Experiencia de sueño y destino", 1937; "Animo para siempre", 1938; "Carta marina a una niña perdida en la Gerra", 1946; "Rapsodia cubana", 1947; "Provincia de amor", 1950; "Nostálgico sur", 1952; y así,

succesivamente, otros tantos libros que nos hablan de faenas incansables en el cotidiano andar por países y continentes, islas y bahías, ciudades y horizontes.

El crítico literario Carlos René Correa le ha seguido sus rutas alrededor del mundo geográfico y poético, para decirnos algunas cuantas palabras sobre su pasión por el andar y la escritura: "Muy difícil, desde la lejanía, seguir su ruta que produce una obra abundantísima. Dirige revistas, escribe en periódicos, dicta conferencias y su camino se enriquece. Cuántos horizontes, cuántos cielos y mediodías en la nostálgica voz de Alberto Baeza Flores, a quien sin duda le duele su ausencia de Chile".

Aquí, al final del planeta, sus libros reposan en la paz de los anaqueles de nuestra biblioteca, saludando desde lejos al poeta que se ha ido para siempre, en el último viaje hacia el interior de la tierra, el definitivo.

*Este poeta
andariego publicó
numerosos libros de
poesía y prosa; sin
embargo, prima el
verso en sus
creaciones*

El poeta Alberto Baeza Flores [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El poeta Alberto Baeza Flores [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)